

Proletarios de todos los países ¡unidos!



Avance



DIARIO MARXISTA

Año I. Núm. 89

Diario de la mañana

Viernes 11 Junio 1937

Guadalajara continúa siendo el escenario de nuestras brillantes victorias sobre el fascismo

Provocación intolerable

Veníamos dedicándonos a comentar serena y noblemente la noble y serena proposición programática del Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo que contiene lo que considera ella medidas fundamentales y urgentes de Gobierno para ganar la guerra.

Cuando he aquí que, por segunda vez en nuestra población, aparecen fijados como pasquines por las calles, unas hojas de cierto periodico que se titula "CNT de Toledo" y fecha en Ocaña, nacidas y divulgadas para la difamación provocadora más ruin y villana que se ha conocido.

Redactadas en el lenguaje burdo y truculento de esas coplas y cuadros de romances de crímenes que cantaban los ciegos por las plazas, en las postrimerías del siglo pasado, esas hojas—o mejor dicho esos libelos—se han engendrado para seducir la credulidad de las gentes sencillas, para cazar incautos en quienes sembrar el odio hacia uno de los Partidos del Frente Popular, Partido que tiene dada y está dando harto evidentes pruebas de lealtad y de sacrificio por conseguir el triunfo del pueblo contra todos sus verdugos y opresores.

Esé periodico que se gasta el papel de que todos andamos escasos y se invierte trabajo aprovechable de retaguardia se dedica, no a combatir a los fascistas, no a encauzar las acciones y fuerzas de todos los leales para derrotarles, sino a difamar y a tratar de desacreditar al Partido Comunista de España.

¡Cuánto se alegrarán los fascistas al enterarse de esta ayuda que aquí les prestan tan descarada como impunemente estos aliados de nacimiento, únicos españoles que les quedan! Porque cuando los traidores de Franco, de Hitler, de Mussolini, de Salazar quieren personificar y concretar sobre el campo de los "rojos" contra quienes y contra qué van su odio y su sed de exterminio, no es una mera casualidad que nos llamen a todos comunistas y alardeen de que luchan para suprimir en España el bolcheviquismo. Y afirman, como afirman mintiendo a sabiendas, que en la España de los leales, en la España republicana y democrática, impera el comunismo.

De sobra saben que los comunistas son enemigos irreconciliables suyos. De sobra saben que los comunistas son ardientes defensores de la causa del pueblo. De sobra saben que los comunistas se dejarán matar todos antes que consentir el triunfo del fascismo en España. Porque lo saben, su rabia vengativa se dirige al Partido Comunista con más saña que a nadie. Igual que éste de Ocaña. Estos que hacen gala de sentirse aludidos cuando se les llama "incontrolables". El papel de estos "incontrolables", que a la vez son "incontrolables" es el mismo en estos momentos, que era el de aquellos "obros" de los sindicatos "libres" que estaban—que operaban—en las bandas del barón de Kohler, a las órdenes de Martínez Anido. ¿Quién sabe si no andará el propio Martínez Anido de por medio en todas estas provocaciones?

Porque si es verdad lo que dicen en esos papuchos, con que pretenden envenenar al pueblo, si alguien (llevará en su bolsillo el carnet que llevara)—incluso el de la CNT—hubiera cometido un crimen, acúsenle y llévenle a los Tribunales de Justicia, esos Tribunales que ha creado un ministro de la CNT, pero no deshonren, no infamen al Partido Comunista, que jamás defenderá, ni aprobará, ni consiente el atentado individual que en otras filas se preconiza conscientemente.

Va siendo hora de que las autoridades pongan coto a estas maniobras de ensayo sobre la retaguardia que es la ocupación de quienes por lo visto no tienen que ver nada con el frente.

Se realiza una brillante operación en la Meseta de la Alcarria, cogiendo al enemigo gran cantidad de material de guerra y sesenta prisioneros

Madrid, 10.—Esta madrugada los facciosos de la Universitaria atacaron violentamente nuestras posiciones, pero a pesar de la gran cantidad de municiones que gastaron, se les rechazó fácilmente.

En el norte de la provincia de Guadalajara las fuerzas gubernamentales han realizado un golpe de mano, atacando por sorpresa la posición denominada Meseta de la Alcarria, situada entre los ríos Tajo y Tajuña, en las cercanías de Las Inviernas. Al comienzo del ataque los facciosos quedaron desorientados, pero después ofrecieron resistencia, llegando al cuerpo a cuerpo, en el que se demostró una vez más la valentía y arrojo de los soldados leales. Antes de que el enemigo tratase de organizar la defensa, nuestras fuerzas habían capturado

varias ametralladoras, fusiles y algunas municiones. Fueron hechos prisioneros sesenta rebeldes, todos ellos españoles. Terminada la operación, nuestras tropas se reagruparon, no a las líneas de donde habían partido, sino a otras bastantes más adelantadas. La Meseta de la Alcarria batida por nuestro fuego, constituye una especie de partida desde la que se podrán llevar a cabo operaciones de importancia.

En el frente de la Sierra, únicamente hubo cañoneo y bombardeo por parte de nuestra aviación sobre las posiciones facciosas de la carretera general de La Coruña. Se están fortificando magníficamente las posiciones de importancia que se han arrebatado al enemigo días pasados.

(Febus.)

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Gran cantidad de material de guerra recogido a los facciosos

SECTOR DEL CENTRO:

En las primeras horas de la jornada de hoy, las fuerzas leales efectuaron con gran acierto un audaz golpe de mano por el subsector de Guadalajara, capturando al enemigo más de ciento treinta prisioneros, un cañón antitanque, cuatro ametralladoras, un fusil ametrallador, un mortero, varios fusiles y abundantes municiones, regresando después al sitio de partida, sin novedad alguna.

En los frentes de Madrid, efectuaron nuestras tropas una descubierta, recogiendo diez y ocho fusiles, varios peines de fusil ametrallador y bombas de mano.

En los demás frentes de este Ejército, escasa actividad, salvo tiroteos sin importancia. Se pasaron a nuestras filas seis soldados con armamento.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Sin novedad digna de mención.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Intensos duelos de artillería, ocasionándole al enemigo bajas vistas.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

Ligeros tiroteos sin importancia. Se han presentado en nuestras filas varios soldados.

EJERCITO DEL ESTE:

Ligero fuego de fusil y cañón, sin consecuencias por nuestra parte. Se han presentado en nuestras filas catorce soldados con armamento.

En los demás frentes, no hay noticias dignas de mención.

PARTE DE AVIACION

El aerodromo de Logroño bombardeado

Zona del Este.—Esta mañana fué bombardeada la estación de Sariñena. En las inmediaciones de dicho pueblo, fué descubierto un aeródromo en construcción y en el cual había varias apisonadoras.

A mediodía seis bimotors nuestros, bombardearon el aeródromo de Logroño, en el cual había cuatro aparatos, los cuales fueron bombardeados, así como los barracones, lanzando nuestros aviones doce bombas de cien kilos y veinticuatro, de cincuenta. Los aparatos leales, regresaron sin novedad a sus bases.

(Interesante información en cuarta plana)

Claridad y sinceridad

Insistamos una vez más en que no son momentos estos los más apropiados para suscitar querrelas ni discusiones, públicas o privadas, de partidos u organizaciones. Nuestro tiempo vale mucho y requiere que lo aprovechemos en beneficio de la causa que nos es común: ganar la guerra. Que no es esto asunto que consienta dejarlo para mañana. Reconozcamos, sin embargo, que ese motivo nos obliga a ser claros y sinceros en nuestra expresión y en nuestros actos; a examinar y tratar las cosas sin ambages ni rodeos, sino como son en sí, y sin veladuras que pretendan esfumar la realidad por muy cruda que esta sea. La medida de nuestra amistad y de la convivencia armónica será tanto mayor cuanto sepamos exponer y descubrir nuestros propósitos. Esto, que no pasa de ser el a. b. c. de la vida, es algo que nadie debe olvidar, porque, ahora, más que nunca, el momento histórico que vivimos nos obliga a conocer por qué, para qué y adónde vamos.

A humo de pajas no hacemos esta exposición. La sacamos a relucir a propósito de ciertos ataques de que es objeto el Partido Socialista o, al menos, lo que se ha dado en llamar un sector de dicho Partido. Demasiado sabrá quien conoce nuestro acerado temple que no necesitamos de salvaguardadores ajenos para arreglar nuestros pleitos, si surgieran. Ni queremos tampoco ayudas de nadie. Y mucho menos de quienes, por su cuenta o razón, han sido principales motores de unas divergencias que se han querido suscitar con fines proselitistas.

De ahí que queramos hablar con toda claridad y de que necesitamos se nos diga que se pretende con esa serie de cosas y de consignas lanzadas al aire por los más perfectos maneja-dores del autobombo. Porque el Partido Socialista quiere y desea una acción conjunta, y ansia la unidad completa y perfecta; pero aborrece de la conjunción que, burla burlando, comience por dividirnos interiormente. Importa mucho esta factura para que nos arriesguemos a abonarla. Interesa más mucho más, una cordialidad completa, que la tenemos y que por nuestra parte no se romperá, que la unidad en que vayamos todos superficialmente unidos, pero con una reserva o desconfianza interior que haga fracasar después las mejores iniciativas.

Va siendo ya demasiado empalagoso este asunto y consideramos una obligación exponer y que se nos exponga con toda claridad a qué parte se quiere conducir al Partido Socialista con esta serie de actos que crean la desconfianza de los hombres más serenos. Somos como siempre hemos sido: sinceros y leales, pero firmes en nuestro puesto y en nuestra historia, que no queremos por nada ni por nadie que se nos arrebatase. Es hora de que dejemos de tirarnos la pelota, acudiendo con nobleza a exponer lo que es más conveniente para todos y principalmente para la guerra.

Nadie podrá decir que hemos prodigado las frases de relumbrón ni que por nuestra parte haya habido ni el más pequeño obstáculo que pusiera tranquilas a lo que era y sigue siendo nuestro más ferviente deseo. No quisiéramos tampoco que se tomaran estas frases por el lado que más quemar. No; nuestro deseo es exponer las cosas tal como las vamos viendo y expresar las exentas de toda retórica porque comprendemos que es de esta manera como más se puede conseguir y como mejor se sirve a la causa del proletariado español.

Cuanto más claros y sinceros seamos, mejor lograremos entendernos, que no suele ser buen sistema buscar la unidad, empezando por la desunión.